



MINUSCA

NOTE D'INFORMATION

LE CHEF DE LA MINUSCA INVITE LES CENTRAFRICAINS A GAGNER LE PARI DE LA MISE EN ŒUVRE DES RECOMMANDATIONS DU FORUM DE BANGUI

Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la République centrafricaine, Babacar Gaye, a invité les centrafricains à relever le défi de la mise en œuvre des recommandations et conclusions du Forum de Bangui tenu du 4 au 11 mai 2015.

C'est ce qu'a annoncé mercredi le porte-parole de la Mission Multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA), Hamadoun Touré, lors du point de presse hebdomadaire de la Mission.

Il a fait état des félicitations du Chef de la MINUSCA au peuple centrafricain pour la bonne tenue du Forum de Bangui du 4 au 11 mai 2015 » avant d'ajouter, « *après avoir remporté le pari de l'organisation et de la substance, il faut relever celui de la mise en œuvre des conclusions issues des quatre groupes thématiques de ces assises : Paix et sécurité, Justice et Réconciliation, Gouvernance et Développement économique et social* ». »

Concernant les élections prochaines en République Centrafricaine, Hamadoun Touré a indiqué que « *la MINUSCA a dépêché au Danemark deux experts en technologie de l'Information pour l'évaluation des kits d'enregistrement des électeurs et du logiciel qui sera utilisé par l'Autorité Nationale des Elections au Centre de traitement des données (CTD)*. »

Sur un autre registre, a-t-il indiqué, « *la MINUSCA continue de surveiller, d'enregistrer et de documenter les violations des droits humains à Bangui et dans les provinces*. » Au cours de la semaine en revue, « *nous avons enregistré 14 incidents d'atteintes aux droits humains*. »

Sur la question du Désarmement Démobilisation et Réinsertion (DDR), Khaled Ibrahim, Chef de la section DDR à la MINUSCA, présent au point de presse, a salué la signature d'un Accord entre le Gouvernement et les groupes armés avant de faire savoir que la MINUSCA allait aider *le gouvernement de transition*



à mettre en place une structure nationale en charge du DDR. » C'est- à dire, selon lui, que la MINUSCA va aider le gouvernement de transition à développer un plan ou un programme national qui se limitera exclusivement aux combattants éligibles : « La MINUSCA va aider à développer les critères précis d'éligibilité au programme DDR sur la base des termes des accords signés à l'issue du Forum de Bangui. »

Dans le même esprit, la MINUSCA aidera aussi le gouvernement de transition dans l'établissement d'un cadre institutionnel et de coordination

Au plan de la sécurité, la MINUSCA a mobilisé ses forces militaires et de police pour la réussite du forum de Bangui. Ainsi, selon le porte-parole de la police onusienne, Lt Leo Franck Gnapié, les casques bleus ont dû intervenir en appui aux forces de sécurités intérieures pour ramener l'ordre public lundi devant les lieux abritant le forum. En effet, des manifestants ont choisi la voie des armes comme moyen de revendication, entraînant plusieurs blessés. Un civil et cinq casques bleus ont été blessés par des éclats de grenades ou par des projectiles lancés par les manifestants. Des dégâts matériels ont aussi été enregistrés. En effet, des manifestants ont crevé à l'aide de couteaux les roues des véhicules de la MINUSCA positionnés devant l'enceinte abritant les travaux.

Quant au porte-parole militaire, le Lieutenant-Colonel Adolphe Manirakiza il a annoncé qu'après sa participation active à la sécurisation des lieux où s'était déroulé l'événement, la Force de la MINUSCA était en train d'appuyer le gouvernement dans le transport et la sécurisation des différents participants qui retournent dans leurs secteurs respectifs;

De même, dans le cadre de la protection des civils, les casques bleus ont poursuivi leurs patrouilles quotidiennes aussi bien terrestres qu'aériennes, qui ont atteint le chiffre de 3521 la semaine écoulée.

